

CORREO DE LA MAÑANA

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

BADAJOS.—AÑO II.—NUM. 400

REDACCION Y ADMINISTRACION: PLAZA DE LA CONSTITUCION, 10.—TELEFONO 143

DOMINGO, 4 DE ABRIL DE 1915

Resucitó, como había dicho

Renán, el impío Renán, el judío asalariado por las Logias para escribir el libro más infame del mundo, «La vie de Jésus», no encuentra otro medio de desvirtuar la eficacia de las pruebas de la Resurrección de Jesucristo que negarlas en absoluto atribuyendo el origen de la creencia universal cristiana a una alucinación de una mujer histérica, María de Magdala. (1)

Pero no consigue con eso más que poner de manifiesto su lamentable inconsecuencia y parcialidad. Acude a los Evangelios para leer en ellos el sublime amor de la de Magdala por Jesús, aunque desfigurándolo él por su cuenta y transformándolo en un morboso y exagerado sentimentalismo pasional, y no lee a renglón seguido las apariciones, é inexcusables testimonios que de la visión de Jesús nos dan las otras mujeres, Pedro y Juan que corren desalados al monumento, los discípulos de Emmaus, el incrédulo Tomás, y para acabar de una vez, las palabras del Apóstol (Iad. Cor. XV, 5-9) que nos dice que «fue visto por Cefas y después por once más, y finalmente por más de quinientos discípulos reunidos por Santiago, por todos los Apóstoles y por él, que era el menor de todos».

Pudieramos ciertamente decir al pseudobiógrafo de Jesús lo que San Agustín le dice a los fariseos que sobornaban a los guardianes del sepulcro para que dijeran que estando durmiendo le robaron el cuerpo Santo del Salvador: «Tú ciertamente dormiste que pudiste pensar tal desatino como es el presentar como testigos de un suceso personas que duermen mientras se efectúa».

Pero fijémonos sólo en la consideración sencilla de la mudanza del orbé tras de la Resurrección de Jesucristo. Un hombre ha anunciado al mundo que es Dios, y para comprobarlo ha dicho que resucitará. Si este hombre no resucitó, fue un miserable impostor indigno de que la posteridad le dedique siquiera un recuerdo. Pues bien; ese desdichado farsante, rodeado de doce incultos y pobres labriegos y pescadores, ha transformado completamente el mundo a los dos años de su aparición en él, sir más armas que su palabra, sin más poderío que su miseria, sin más fuerzas que sus enseñanzas, sin más auxiliares que sus pobres é ignorantes adláteres.

Pensad con San Agustín, si nó es mayor milagro el que un pobre nazareno, odiado de sus mismos coterráneos perpetuo en su memoria y extendido por todo el mundo sus doctrinas, cambiándole de lo que en cuerdo, que el que ese hombre sea efectivamente un Dios, y por consiguiente inmortal, eterno, señor de la vida y triunfador de la muerte.

Jesucristo es perseguido, sufre muerte, y muerte de Cruz; pero cuando sus enemigos creen haberle vencido, salta la losa del sepulcro, la voz de un ángel aterra a los custodios de su cadáver; Jesucristo resucita glorioso: Cristo triunfa. Este hecho portentoso es la síntesis de la historia de Cristo, era su misión sobre la tierra, que ya veinte siglos viene proclamando y corroborando el milagro de nuestra fe. «Surrexit».

Justo Pérez
Presb.º

CRONICA DE SOCIEDAD

Ayer estuvo en Olivenza el señor gobernador civil, visitando los edificios públicos y curiosidades del vecino pueblo.

El señor García de los Ríos acompañaron los catedráticos de este Instituto señores don Ricardo Carapeto y don Salvador Núñez, quedando todos altamente complacidos de la excursión a dicho pueblo, en que fueron obsequiadísimos, especialmente en la casa de los señores Arenas, Carapeto.

—Esta tarde, a las seis y media, se celebrará reunión de confianza en el Casino, la que, según impresiones, promete estar muy concurrida.

—Para Madrid, Barcelona y París ha salido, en viaje de compras, el comerciante de esta plaza don Pablo Delgado, de la razón social Delgado y Barrena.

—Se encuentra enferma, aunque felizmente no de cuidado, la señora doña Laurencia Góvarsi, esposa del capitán de Infantería don Enrique Segura.

—Han salido para Olivenza los propietarios de aquel pueblo don Fernando Gómez y don Narciso Valverde é hija.

—Regresó a Zafra el sacerdote don Angel Cabrera.

—De las respectivas Academias militares en que cursan sus estudios han venido a nuestra capital, para pasar estas pasadas al lado de sus familias, los jóvenes don Leopoldo García, don Antonio Cabezas, don Rafael Valero Pérez, don Juan Ruiz López y don Santiago Lozano.

—El estudiante de Medicina don Alfonso Ambel ha regresado de Cádiz, en cuya Facultad cursa su carrera.

(1) Pouvoir divin de l'amour! Moments sacrés où la passion d'une hallucinée done au monde un Dieu resuscité! (Ren. Vie de Jes.)

—Está ya restablecido de la ligera indisposición que le ha aquejado unos días, el joven teniente de Artillería don Antonio del Rosal.

—Sufrir leve enfermedad el exalcalde de esta capital, abogado de este Colegio, don Francisco Páez de la Cadena.

—De Hornachos ha venido a Badajoz el propietario de aquel pueblo don Pedro Espinola.

—De tren a tren estuvo ayer entre nosotros el gerente de los Baños de Alanje, don Luis González, acompañado de su señora esposa.

—Están pasando unos días en nuestra capital el propietario de la Puebla don Plácido Domínguez y su señora esposa.

—Del mismo pueblo ha regresado el comerciante de esta capital don Manuel Barrena.

—Ha venido a Badajoz don Ramón Peñalva y Torres-Cabrera, abogado, de Villafraanca.

—Hoy sale para Huelva, de donde regresará dentro de breves días, el inspector jefe de Primera enseñanza, don Ricardo Llácer Botella.

—Ha llegado a esta capital don Ubaldo San Honorato, propietario de Valencia.

—Se encuentra en Badajoz el propietario de Guareña don Miguel Cortés.

—Ha venido a Badajoz el tratante de ganados don Juan Jordana.

—De Sevilla ha llegado a esta capital don Tomás Garrido.

CÉSAR

PASCUAS DE MISERICORDIA

(Conclusión.)

Al día siguiente los peregrinos llamaban a la puerta de Letrán. Después de larga charla con los oficiales pontificios, un monje lo acompañó hasta la cámara papal. El caballero tendió a León un anillo real y se posternó a los pies del Santo Padre. La dama enlutada permaneció inmóvil como una estatua.

El Papa tomó en sus manos el anillo y estremeciéndose al leer la divisa heráldica dirigió sus ojos al penitente.

—¡Macbeth!—murmuró—¿tú?
Y con voz más alta, una voz terrible de anatema, añadió extendiendo sus manos crispadas:

—¡Parricida y sacrilego!

—¡Perdón!—exclamó el miserable—

¡Perdón! ¡En nombre de Jesús que perdona a los pecadores! ¡Piedad, Padre mío! No tengo más fuerzas para sufrir. La noche del crimen maté también al sueño, todas las noches su espectro vaga a mi cabecera y su aliento glacial eriza mis cabellos. Veo por todas partes su faz pálida, sus ojos apagados y su sangre corriendo todavía, corriendo siempre. No puedo dormir ni orar. ¡Tengo tanta necesidad de vuestra bendición!...

Suspiró. Estaba lívido y sus ojos secos. El Papa revolvía entre sus dedos el anillo profanado. Entonces la reina profirió con voz confusa:

—¡Bah!... ¡Señor!... Los sepulcros están bien cerrados... Los muertos... muertos están... y la hierba ha crecido ya tanto sobre ellos...

Macbeth se incorporó y arrodillado continuó en un espasmo supremo de agonía:

—¡Piedad también para ella! Su pensamiento vacila como la llama de una lámpara agitada por el viento. Después de la hora maldita cree ver siempre una mancha de sangre, una mancha imborrable en su mano derecha. ¡Perdonadnos, Padre mío! ¡He probado, aunque en vano, todos los medios para desarmar el brazo divino! Los obispos de mi reino me han absuelto; he fundado monasterios é iglesias; he puesto en marcos cuajados de pedrería las reliquias de los santos; he quemado herejes; he hecho largas peregrinaciones con el sayal del monje; he azotado mi carne, y Dios no se ha apiadado de mí. Extendid sobre nosotros vuestras manos venerandas. Vos sois la última esperanza de dos desesperados...

—¡Ah!—respondió León; y la dureza de tu corazón han hecho incapaces tus obras. No has penetrado bien los secretos del Evangelio. Un acto de bondad, un rasgo de ternura humana dan la salud a una conciencia enferma mucho mejor que las fastuosas limosnas. Las llamas de las hogueras no bastan a borrar los crímenes de un rey perjuro. El viernes, en el oficio fúnebre de Jesús crucificado me oírás pedir en el altar de San Juan de Letrán por los herejes, por los infieles y por los paganos.

Se interrumpió, y con los ojos siempre fijos en la amatista maldita, añadió:

—¿Cuando, señor, el día de la paz y del amor, nacerá para tu pueblo?

Después, volviéndose hacia la reina, y con gran dulzura:

—¡Id en paz!—le dijo—Rogaré por vos y por vuestra víctima. El domingo es el día en que Dios se reconcilia con la Humanidad. Iréis a San Juan entre los más humildes de mis fieles. La bendición de Jesús resucitado descenderá sobre vosotros, y acaso la misericordia del Salvador os mostrará el camino del perdón.

Durante cinco días el rey y la reina pasean por las calles de Roma repartiendo el oro entre los huérfanos desvalidos y

clérigos necesitados. Y durante cinco noches, los huéspedes del Coliseo, los peregrinos, las hechiceras, los ladrones y los ermitaños despertaron a los gritos de terror arrojados por Macbeth, y vieron el fantasma vestido de negro vagando sin temor con paso lento por las simas de las ruinas augustas.

Por fin apareció la aurora de la Pascua. Los reyes de Escocia se dirigen hacia Letrán confundidos entre una multitud abigarrada de pobres gentes que cargadas de flores avanzan por las avenidas del Coliseo hacia la basílica papal. Resuena el toque triunfante de la aletuya, y vibrando por los espacios de la Ciudad Eterna se pierde en el fondo de las campañas embalsamadas por el hábito vivificante de una hermosa mañana de Abril. La anchurosa plaza, el atrio y el pórtico de San Juan se hallan invadidos por el pueblo, entre el que todas las miserias de Roma acuden en día tan señalado a recibir la bendición pontifical; la real pareja se abre pacientemente un camino entre la multitud.

Sobre las gradas del templo divisan a una pobre mujer cubierta de harapos, que abraza contra su pecho un niño desnudo. El rey y la reina se dirigen hacia aquel cuadro de desolación. El se quita su manto de púrpura y lo extiende sobre la madre. Ella envuelve al niño en su armiño. El pequeño coge la diestra de la reina y la besa amorosamente dejando caer una lágrima envuelta en una sonrisa.

Y la mancha de sangre se borró para siempre.

En el rincón más apartado de la basílica, embalsamado por el incienso, resuena un canto solemne. Llegan los penitentes, se prosternan, rezan y lloran. Y aquella misma noche, por primera vez después de su crimen, un sueño tranquilo y reparador cerró los ojos del rey Macbeth.

EMILIO GEBHART

(De la Academia francesa.)

(Versión castellana de Francisco Arias Usategui.)

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que no devuelven los originales que se nos envían, sean é no publicados en nuestras columnas.

NOTAS MUNICIPALES

Sesión

A las once de la mañana del día de ayer celebró sesión la Corporación municipal, presidiendo el alcalde, señor Martínez y González de la Riva, con asistencia de los concejales señores Lorenzo, Cárnovas, Barriga, Clavel, Morán Patón, Giménez, García Mata, García Méndez, Arroyo, Lledo, Ritoré, Ubierna y Osorio.

Se lee y es aprobada el acta de la sesión anterior.

Se aprueba una instancia del músico Vicente Paredes.

A continuación se lee una instancia de don Juan Marzal, que pide una prórroga de seis meses para constituir la fianza y comenzar las obras de la pavimentación.

Combaten esta instancia los concejales señores Osorio y García Ubierna, los cuales se fundan en el Real decreto relacionado con la contratación de servicios provinciales y municipales, así como en el contrato que el Ayuntamiento tiene hecho con el señor Marzal.

El señor Giménez pregunta si se ha requerido debidamente al señor Marzal sobre la constitución de la fianza, si se ha concedido una prórroga anterior, y si se ha entablado algún recurso contra el acuerdo.

El alcalde contesta afirmativamente a estas preguntas.

Por telégrafo

(De nuestro Corresponsal «Agencia Mencheta»)

INFORMACION GENERAL

Madrid, 3, 23,15

Dato y los periodistas.—Al recibir a los periodistas el jefe del Gobierno, señor Dato, les manifestó que había despachado con Su Majestad el Rey, informándole ampliamente de las noticias del extranjero y de Marruecos, adonde no ocurre novedad.

También dijo que el próximo jueves será la jura de bandera.

El señor Dato les comunicó que mañana, lunes, se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia, empezando a las tres de la tarde, debido a los numerosos asuntos que están pendientes de despacho, por cuya razón será de larga duración.

Viaje del ministro de Estado inglés.—El ministro de Negocios extranjeros de Inglaterra se ha tomado tres semanas de vacaciones, proponiéndose viajar por el extranjero.

Se asegura que durante ellas vendrá a Madrid dentro de breves días.

El ministro de la Guerra, dice.—Hablando con los periodistas el general señor Conde del Serrallo les manifestó que el llamamiento de los excedentes de cupo del último reemplazo obedecía únicamente a dar cumplimiento a lo dispuesto en el ar-

Proponer el señor Giménez que el escrito del señor Marzal pase a estudio de la Comisión.

Dice el señor Ubierna que no hace falta el informe de la Comisión, porque los preceptos legales a que ha aludido, cuya lectura interesa, no permiten la prórroga pedida, añadiendo que el contrato fue hecho con anterioridad al comienzo de la guerra europea, y que por consiguiente no hay razón para alegar por parte del señor Marzal el pretexto de la guerra europea.

Manifiesta la presidencia que el Ayuntamiento acordó una transferencia de la consignación de pavimentación en el año pasado.

Dice el señor Osorio que la transferencia se acordó en los últimos meses del año pasado, después de expirar el plazo en que debía el señor Marzal constituir su fianza, asegurando que el contrato quedó rescindido y que no procede la concesión de prórroga.

Insiste el señor Ubierna en que sean leídos algunos artículos del Real decreto a que antes se refirió, pero como no se concede se retira del salón de sesiones.

A propuesta del señor Ritoré se somete el asunto a votación, acordándose por el «razonamiento» de la mayoría la prórroga, con el voto en contra del señor Osorio.

Se lee el acta de las oposiciones celebradas para proveer una plaza de profesor de Modelado, cuyo Tribunal, por mayoría ha elegido al señor Clivillés, aunque se hace constar un voto particular en favor del señor Zoido. ¿En qué quedamos?

El Tribunal, no obstante la mayoría de votos para el señor Clivillés, propone al Ayuntamiento, por unanimidad, según dicen en el acta, que la plaza se divida en dos cargos: uno de profesor de Modelado, y otra de Vaciado.

El señor Osorio protesta de la forma en que se han celebrado las oposiciones, las cuales dicen que han comenzado mal y que han acabado peor, extendiéndose después en algunas consideraciones con respecto a estos asuntos, diciendo que todo obedece a la celebración de una conferencia en el campo, con un político.

El señor Clavel manifiesta su conformidad y añade que debe suspenderse la discusión de este debate hasta ver si están conformes los opositores.

La presidencia dice que con seguridad están los dos conformes.

El señor Osorio replica largamente a esta cuestión.

Rectifican los señores Clavel y Osorio. Con el voto en contra del señor Osorio se acordó dividir en dos la plaza mencionada.

A continuación se entra en la sección de ruegos y preguntas.

Se lee un informe de la Comisión de Hacienda sobre una instancia de Antonio Gil, proponiendo que solamente se le conceda un socorro de 25 pesetas, y se aprueba.

Se lee otro informe de la Comisión proponiendo se le concedan 500 pesetas de gratificación a los auxiliares de secretaría y de contaduría que se han ocupado en la confección del padrón.

Se aprueba un informe de la Comisión de Hacienda proponiendo se le concedan 25 pesetas de gratificación a un practicante que prestó sus servicios en la caseta de Caya.

Otro informe de la Comisión proponiendo que en calidad de anticipo, para que luego lo hagan los Ayuntamientos respectivos, se paguen a los médicos titulares los derechos por reconocimiento de mozos forasteros, lo cual se aprueba.

Por no haber más asuntos que tratar se levanta la sesión a la una de la tarde.

servicio del Duque año y medio.

Garrida le ha sustraído nueve títulos de la Deuda, por valor de cuatrocientas cincuenta mil pesetas.

Hace días, le pidió permiso para ir a París, haciendo quince días que se marchó é ignorando su paradero.

Se cree que para hacerse de los títulos los puso a su nombre, valiéndose de unos resguardos que tenía en su poder del señor Duque.

Se ignora lo que habrá hecho para convertir los títulos en dinero, aunque se cree que los haya pignorado antes de salir de Madrid.

El Juzgado instruye las diligencias correspondientes, temiéndose que el Garrida haya sustraído otros títulos, importantes una suma aproximadamente igual a la descubierta.

Oficios en la capilla de Palacio.—Con toda solemnidad se han celebrado en la capilla Real de Palacio los oficios divinos del día. Asistieron los serenísimos Infantes Doña Luisa y Don Carlos de Borbón, y el hijo mayor de éstos.

Su Majestad el Rey, después de despachar con el presidente del Consejo, marchará al Tiro de pichón y luego a la Casa de Campo, donde almorzará.

Por la tarde asistirá a una partida de polo.

El miércoles próximo asistirán los Reyes a la ceremonia de la colocación de la primera piedra de la capilla del Santísimo Cristo de la Salud.

El crimen de la calle del Tesoro.—El juez que instruye la causa del suceso de la calle del Tesoro ha tomado nuevamente declaración a Ciriaco Mateos. Este insiste en negar rotundamente su participación en la muerte de su prima Elvira Mateos Madrigal, y el juez instructor ha dado por terminadas con dicha declaración las diligencias sumariales que venía siguiendo contra el detenido como presunto autor del crimen.

Incendio.—En la madrugada de hoy se ha declarado un violento incendio en la taberna que ocupa la planta baja de la casa número 5 de la calle del Cid.

Las llamas consumieron prontamente todos los enseres del local.

La pronta llegada del servicio de incendios evitó que éste se propagara al resto de la finca.

No han ocurrido desgracias personales.

DE LA GUERRA

Parte oficial austriaca.—Viena.—El Estado Mayor ha publicado el siguiente parte oficial sobre la marcha de las operaciones en los distintos frentes:

«En el frente de Basquides reina la más completa tranquilidad.

Durante el día de ayer los austriacos rechazaron dos ataques violentísimos de los rusos.

La lucha sigue empeñada en los sectores adyacentes.

En el frente de los Cárpatos los rusos han retrocedido después de empeñados ataques entre el río Prut y el Dniéster.

En el día de ayer los rusos atacaron colocados en columnas de diez y once filas, asaltando a los batallones austriacos hasta muy entrada la noche, sufriendo numerosas bajas y teniendo, finalmente, que retroceder en toda la línea.

La retirada rusa adquirió todos los caracteres de huida en el sector sur.

No ha habido variación en la Polonia rusa ni en la Galitzia occidental.

Los rusos atacaron anoche las posiciones austriacas del río Nida inferior, fracasando ante el intenso fuego de la artillería austriaca, que los arrojó de sus posiciones.

Noticias de Londres.—Comunican de Londres que el día 2, a las tres de la madrugada, fueron hundidos por los submarinos alemanes tres vapores ingleses, con cargamento.

La Prensa holandesa da noticias del Japón haciendo público que gran parte de la Prensa japonesa critica violentamente la alianza anglojaponesa.

Los japoneses creen que su país es aliado necesario de la tripe ventente en las actuales circunstancias y que no sufrirá modificación al terminar la guerra; pero antes precisa saber la actitud de Inglaterra, en el caso que estallara un conflicto entre el Japón y los Estados Unidos, para poder apreciar si sería útil la alianza con Inglaterra.

Matadero de Madrid.—Relación de las reses sacrificadas en este establecimiento, con expresión de los precios a que se han cotizado:

Vacas 345, a 1,80.
Terneras 51 (sin precio).
Lanar 964, a 2,28.

LOTERIA NACIONAL

PREMIOS MAYORES

Primer premio: 1.821, Madrid, Barcelona y Sevilla.
Segundo premio: 15.113, Madrid.
Tercer premio: 5.084, Almería y Barcelona.

Cuartos premios

2.384 (Badajoz), 12.106, 3.487, 3.277, 435, 13.092, 10.336, 14.486, 5.269, 8.403, 25.228 y 1.583.

Nuevo servicio

Desde el lunes, día 5 del corriente, la Compañía Peninsular de Teléfonos Interurbanos ha dispuesto que esta Estación preste servicio permanente, ó sea hasta la hora en que la Central de Madrid dé la clausura.

LA GUERRA EUROPEA

PARTES OFICIALES. — NOTICIAS JAPONESAS. — VAPOR HUNDIDO. — BULGAROS Y SERVIOS. — EL DISGUSTO NORTEAMERICANO. — OTRAS NOTICIAS.

Madrid, 4, 1, 15

El parte alemán. — Berlín. — El parte oficial alemán dice así:

Entre el Mosa y el Morela ha habido duelos de la artillería al oeste del bosque de Le Petre, habiendo fracasado un ataque francés, ante el fuego alemán.

En el frente oriental la situación es invariable.

Misión japonesa. — París. — Ha llegado al Havre una Misión militar japonesa, que la componen un coronel y cuatro comandantes, los cuales han visitado á las autoridades del Havre.

De la Indochina. — Hanoi. — El general gobernador de la Indochina ha proclamado en toda la Cochinchina el estado de sitio, habiendo dispuesto que se movilicen las reservas.

La medida obedece al estado de honda agitación que reina entre la población indígena, para evitar que surjan movimientos belicosos.

Tropas a Andrinópolis. — Sofía. — Los turcos han comenzado á concentrar grandes contingentes de tropas en Andrinópolis, colocándolas en los fuertes baterías de grueso calibre.

Créese que estas medidas de los turcos obedecen á la actitud que Bulgaria pueda adoptar con relación al Imperio otomano.

Vapor hundido. — Nordeich. — A la altura de Beachy-Heael, un submarino alemán ha echado á pique al vapor inglés «Seven-Saens», que se hundió á los tres minutos de ser torpedeado.

Han muerto ahogados 11 individuos de la tripulación.

Globos destruidos. — Amsterdam. — Unos aviadores han destruido varios globos zepelines en la estación de Berchem.

El parte de la tarde. — París. — El parte oficial francés se halla redactado en la forma siguiente:

En la región de Sonme, la Boirelle y Dompierre, la guerra de minas subsiste con ventajas muy considerables por parte de nuestras tropas.

El número de prisioneros que nuestras fuerzas han cogido en el bosque de los Vosgos y Le Petre, desde el 20 de Marzo á primeros de Abril, ha sido mayor de 200, entre los cuales figuraban también seis oficiales.

Un avión alemán que voló sobre Reims arrojando bombas, ha sido derribado por el fuego de nuestra artillería, habiéndose incendiado el aparato del avión Ateniense y cogidos prisioneros los dos tripulantes del aparato.

Un proyecto aprobado. — París. — En el Senado ha sido muy bien acogido el discurso pronunciado por Mr. Millerand, en el cual ha confirmado las declaraciones que en el discurso de la Cámara popular, volando un proyecto de ley para que sea llamado á filas el reemplazo de soldados del año de 1917.

El Senado ha acordado aplazar hasta el día 22 las sesiones de la Cámara.

El parte de la noche. — París. — El parte oficial de las once delanochas facilitado por el Gobierno francés se halla redactado en la forma siguiente:

En las líneas de combate de Dompierre, suroeste de Peronne, continúa el trabajo de minas explosivas con grandes ventajas para nuestras fuerzas.

En las cercanías de Lanauque hemos rechazado un ataque de los alemanes, que ha sido detenido en seco por haber salido de las trincheras nuestras tropas, que rechazaron con violencia al enemigo, causándole muchas pérdidas.

En la Alta Alsacia, en Bursub-Aupt-Haut, han sido rechazados dos ataques de los alemanes, habiéndose ocasionado por parte nuestra muchas pérdidas al enemigo.

Un triunfo de los serbios. — Nich. — Una banda, compuesta por un regimiento de búlgaros, uniformados y equipados perfectamente, han atacado una posición de la línea del ferrocarril que se halla establecida en el norte de Strmidra.

Los búlgaros hicieron un nutrido fuego de fusilería contra los puestos de los serbios encargados de la defensa de la línea férrea mencionada.

Los soldados búlgaros que atacaron á los serbios eran muy superiores en número á estos últimos, los cuales se resistieron heroicamente en sus puestos contra el enemigo.

Los serbios pidieron el envío de fuerzas que llegaron en número grande, ocasionando de este modo una violenta derrota á los búlgaros, los cuales fueron perseguidos durante largo tiempo, ocasionándose un número muy considerable de bajas en sus filas.

DE MADRID

Una conferencia. — El ministro de la Gobernación ha celebrado hoy una conferencia con el profesor don Antonio Martínez Cauza, que es autor de un sistema de enseñanza al aire libre, y el cual realiza una labor meritoria, enseñando niños con los recursos que allega por medio de recaudaciones particulares.

La conferencia fué afectuosísima, prometiéndole el señor Sánchez Guerra interesarse por este sistema de enseñanza.

La sesión fué muy fraternal.

Interviu desautorizada. — Nueva York. — El presidente de los Estados Unidos ha desmentido un intervii que el diario parisiense «Le Temps» publica, de uno de sus redactores, en la cual se achacan á M. Wilson algunas manifestaciones.

El presidente de los Estados Unidos ha dicho que últimamente no ha hecho manifestación alguna digna de que se publique.

Oficial de Petrogrado. — Petrogrado. — Se ha publicado el comunicado oficial siguiente:

En el Niemen continúa la ofensiva rusa en las condiciones ventajosas anteriores, y también se causaron hoy al enemigo grandes pérdidas.

En los Carpatos además de la ocupación de algunas alturas hemos conseguido tomar la casi totalidad de las cordilleras.

En la Polonia han sido rechazados los austriacos, á los cuales hemos causado bajas de consideración y cogido muchos prisioneros.

Dificultades en el correo. — Atenas. — El Gobierno italiano ha dirigido á la administración de Correos griega una nota, haciéndole observar las dificultades con que se tropieza para el envío de paquetes postales á Austria y Alemania, empleando las vías de la costa italiana, á causa de las visitas de que son objeto los vapores italianos, por parte de los aliados.

Material sanitario. — Sofía. — Han llegado á la frontera 32 vagones de material sanitario, con destino á los moscovitas.

La Prensa yanqui. — Nueva York. — Toda la Prensa, al ocuparse del hundimiento del vapor inglés «Fabela» le concede extraordinaria importancia, diciendo que de su hundimiento debe pedirse cuenta estrecha al Gobierno alemán.

Añaden los periódicos que ya es llegada la hora de que los ciudadanos yanquis sepan si pueden navegar con garantía y seguridad.

El ciudadano norteamericano que sucumbió en el hundimiento referido, debió recibir pasaporte para abandonar el barco, y no habiéndolo hecho así, el caso es de mayor responsabilidad.

Se dice que el asunto puede tener graves consecuencias.

Una reunión importante. — Roma. — Se ha reunido la presidencia del Comité italo-español.

Han asistido además varios diputados y artistas españoles, entre ellos Chicharro y Serra.

Se recordaron los viajes de los italianos á España y la cariñosa acogida que tuvieron, manifestando los deseos de que tales actos de simpatía se repitan.

Se elogió grandemente á la Prensa de ambas naciones, con frases de gran entusiasmo y admiración.

Se acordó que en el próximo año, 1916, se publique una edición, en italiano, de ejemplares noveles de Cervantes, para conmemorar el tercer aniversario de su muerte.

El libro lo encuademará y decorará un artista eminente.

La edición será de lujo.

Luego se dió lectura á una carta de Viviani, que está interesado por el Centro de Roma de gestionar en Madrid la celebración de conferencias, siendo su contestación favorable.

Las conferencias podrán darse en Abril y Mayo próximos.

La sesión ha sido muy fraternal.

Las subsistencias. — El ministro de la Gobernación ha dicho hoy á los periodistas que el asunto de las subsistencias, aunque totalmente no se hallaba solucionado, está en vías de un resultado satisfactorio.

De provincias se reciben noticias que acusan tranquilidad y casi un estado normal.

La opinión de Sánchez Guerra. — El señor Sánchez Guerra, ocupándose ante los periodistas de los asuntos de Barcelona, ha dicho que por su parte sospechaba que pudiera ocurrir lo que al fin ha pasado, si se tiene en cuenta que los requetés y los jóvenes bárbaros son fuerzas contrarias que se hallan en situación de romper las hostilidades con el menor pretexto.

Una visita. — El exministro de Colombia, general Reyes, que actualmente se encuentra en Madrid, ha visitado esta tarde al ministro de Estado, señor Marqués de Lema.

La recaudación. — La recaudación hecha hoy por el Banco de España, en su sucursal, para la emisión de Bonos del Tesoro, ha ascendido á dos millones, seiscientos sesenta y nueve mil pesetas.

Diferencias. — Según datos que se han facilitado en el ministerio de Hacienda, la recaudación hecha durante el mes de Marzo ha tenido un descenso de nueve millones, trescientos veintiocho mil pesetas, á la que en igual mes del año anterior se hizo.

La renta de Aduanas y Tabacos casi no ha diferido de la recaudación hecha en el pasado año.

Una visita. — Hoy han visitado al ministro de Gracia y Justicia el señor Urzáiz con una Comisión de médicos.

El homenaje á Joffre. — Se están ultimando los trabajos que vienen realizándose para el homenaje proyectado.

BOLSA

Interior á por 100, serie F, 71,70. Amortizable 5 por 100, 92,35. Amortizable 4 por 100, 84,75. Banco de España, 447,50. Tabacos, 263,00. Francos, 94,30. Libras, 23,98. Cédulas hipotecarias al 5 por 100, 100,45. Cédulas hipotecarias al 4 por 100, 93,00.

Noticias

Ayer tarde ha fallecido, á los catorce años de edad, la señorita Isabel García de la Rosa y Abarrátegui.

Linda flor, que no habia roto aún á la vida, la segó la muerte impía robándole para siempre á los anhelos de sus padres, que la adoraban tiernamente.

La dulzura y suavidad de su carácter habian hecho de Isabel un bello ángel de su casa, que al sentir el vacío que tras sí deja hoy, hunde en la más honda de las aflicciones á toda su familia.

La pena inmensa que hoy sufren los señores de García Abarrátegui no se cura ni admite más lento que la piadosa participación que en ella toman parte sus amigos, y la seguridad de que en el cielo su preciosa hija Isabel goza al lado de Dios el lugar de los ángeles, desde el cual rezara por sus amados de la tierra, á quienes deja en desolación y duelo tan angustiosos.

Nosotros, que profesamos cariñosa amistad á los señores de García de la Rosa y al tío de la finada don Federico Abarrátegui, nos apresuramos hoy á ofrecerles el testimonio sincero de nuestro pesar por la desgracia que le aflige, asegurándole que elevamos nuestras oraciones á Dios por que

del cielo reciba él y su distinguida familia toda la necesaria resignación cristiana para soportar tan duro golpe, ya que para el bello ángel que Dios les ha llevado nada hay que pedir, pues á la inocencia y virtud de su espíritu podemos fiar cristianamente habrá dejado lo fugaz y deleznable de este mundo para entrar á gozar las eternas delicias del seno del Altísimo.

Accidentalmente se encuentra en Badajoz el doctor Suberviola, de la Facultad de Medicina de Madrid, director de la Clínica de Medicina, Cirujía y especialidades, Carreteras, 19. Especialista en enfermedades de estómago y vías urinarias, recibiendo consultas en el Hotel Paris del 1 al 8 del presente mes, de diez de la mañana á una de la tarde. Consultas en el Hotel, 5 pesetas; á domicilio, 10 pesetas.

Procedente de Valverde ha estado en Badajoz, y regresó á Zafra, el profesor del Colegio de San Luis de aquel pueblo, don Manuel Zoido.

De paso para Olivenza, se encuentra entre nosotros el profesor de Pedagogía del Colegio de San Luis, de Zafra, don Manuel Cabrera Valerio.

CONSULTORIO médico-eléctrico. — Director y propietario, V. I. Corvo. — Rayos X. — Con las inhalaciones eléctricas de ozono se trata la tos ferina, catarros pulmonares, bronquiales y de nariz. Con el baño eléctrico, el reumatismo agudo y crónico, ciática, anemia y neurastenia. Con la fulguración, tumores y afecciones de la piel. Masaje eléctrico para la obesidad y sordera. Previo aviso puede personarse con el aparato en los pueblos vecinos que lo soliciten. Consulta, Ramos, 14. Los Santos. (Badajoz)

«La Unión Ilustrada». — El número de esta interesante revista que hoy se pone á la venta, es muy interesante, por recoger en sus páginas notas de la más palpitante actualidad.

En la página primera se inserta una magnífica fotografía del lienzo «Mater Dolorosa», pintado por Pedro Sáenz y donado á la hermandad del Santo Sepulcro.

Entre las informaciones gráficas van las siguientes:

Madrid: Salvado milagrosamente. Reparto de premios. Los toreros y la Empresa madrileña. Homenaje á Benavente. Dos conferencias. Banquete á Ruiseñol. Festejando un ascenso.

Málaga: La Semana Santa. Fiesta del Arbol y un ahogado en Periana. Banquete á un músico.

Sevilla: Corrida benéfica en Pilas. Jaén: El nuevo alcaide.

Mellilla: Homenaje á dos héroes. La acción española en el Rif.

Valencia: Banquete á un catedrático. Las órdenes militares.

Barcelona: Revista de Requetés. Granada: Bendición de una escuela. Nueva necrópolis. El ropero de la Cruz Roja.

El ejemplar se vende á veinte céntimos en todas partes.

Advertisement for JAQUECAS (Neuralgias, Reumas, Mareos, Estados Gripales y Nerviosos) using SANATORINA. Includes text: 'En farmacias y droguerías. Por mayor: Pérez Marín y C. Conde de Oropesa, Puerta del Sol 3, Madrid. BADAJOZ: J. R. COSTA. MERIDA: Don Antonio Rubio.'

Toda clase de trabajos á máquina, á 60 céntimos las 100 líneas. Santa Lucía, 8, principal.

¿Quiere usted hacer fortuna?

Tienen un medio de aumentar sus ingresos los señores ganaderos, tratantes, tabajeros, salchicheros, comerciantes en lanas, cueros y toda clase de productos pecuarios, un medio infalible que no tenemos inconveniente en recomendar á nuestros lectores.

Generalmente, aquel productor que no está enterado de las cotizaciones en las plazas consumidoras, sus géneros los vende á ciegas, esto es, á como quiere pagarlos el comprador; razón tan evidente, que no tiene réplica.

Pues bien; si quiere usted vender ó comprar á los precios verdaderos de los mercados cuanto se refiere á ganados y sus productos, le será convenientísimo suscribirse á EL CORTADOR, dedicado exclusivamente á estos negocios, que publica las cotizaciones ciertas, veraces, de toda exactitud, rápidas, al día, como lo tiene acreditado en los diez y siete años que hace se publica.

Tanto si desea usted un número de muestra, como hacer la suscripción por un año, enviando diez pesetas, dirijase á la Administración de EL CORTADOR, Plaza de la Cebada, número 11, Madrid.

Comunidad de Labradores de Villafraanca

SUBASTA DE RASTROJERA

Por acuerdo del Sindicato se celebrará el día 11 de Abril del corriente año, y hora de las once, en el domicilio social de la misma, Daoiz, núm. 20, la subasta de 4.350 fanegas de rastrojera, divididas en quince lotes, con sus correspondientes abrevaderos.

El pliego de condiciones y demás antecedentes necesarios están expuestos en las oficinas de la citada comunidad.

Villafraanca de los Barros, 24 de Marzo de 1915. — El secretario, Julián Sánchez.

El OENOTANNIN de la casa Appert, de París, fundada hace más de cien años, fortifica los vinos y facilita su clarificación. Todos los productos de la casa Appert están autorizados por las leyes.

Pídanse las certificaciones de análisis. Agente para la provincia, D. Fernando López, en Almedralejo.

Se vende un piano en buen uso. Darán razón en esta Administración.



LA SEÑORITA

Isabel García de la Rosa Abarrátegui

HA FALLECIDO A LAS CINCO DE LA TARDE DE AYER

A LOS 14 AÑOS DE EDAD

R. I. P.

Sus desconsolados padres Don Enrique García de la Rosa y Doña Julia Abarrátegui Pontes; sus hermanas Pura, Pilar, Enriqueta y Julia; su abuela Doña Isabel Pontes, viuda de Abarrátegui; tíos, tíos políticos, primos y demás familia,

Participan á sus amigos tan sensible pérdida, y les suplican se sirvan asistir á la conducción del cadáver, que tendrá lugar á las cuatro y media de la tarde de hoy, desde la casa mortuoria, Doctor Lobato, 4, á la Capilla de San Sebastián, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Badajoz, 4 de Abril de 1915

(No se reparten esquelas.)

DE PORTUGAL

El sábado, 10 del corriente, tendrá lugar la manifestación de simpatía hacia el Gobierno organizada por una Comisión de patriotas.

La Comisión ejecutiva de la Cámara municipal de Macedo de Cavaleiros, contra la moción votada por la Cámara de Lisboa ha aprobado otra declarando su adhesión por la constitución de la República y el respeto á las instituciones.

La Cámara municipal de Lousda, fundándose en la incompetencia de los organismos administrativos para inmiscuirse en la apreciación de constitucionalidad ó no constitucionalidad de las leyes, que corresponde conocer al poder judicial, resuelve asimismo no adherirse á la resolución de la Cámara de Lisboa, y acatando las leyes emanadas del Poder ejecutivo.

Los fabricantes de mantas y cobertores de lana del Concejo de Guarda presentarán al Gobierno una solicitud pidiendo se prohíba la exportación de lanas, pues de lo contrario, se paralizarán los trabajos en gran número de fábricas por falta de dicha primera materia, quedando sin trabajo unos 8.000 operarios que surten al país y á sus posesiones de África.

Los alumnos de uno y otro sexo de la Escuela Normal de Castelo Branco, en número de 170, y acompañados del Cuerpo docente de la misma, han realizado una excursión escolar á la plaza vecina de Elvas.

Visitaron los templos, bibliotecas y museos municipales, obras de fortificación y puntos panorámicos de la ciudad.

El tiempo, frío y lluvioso, ha deslucido algo las fiestas al aire libre organizadas. No obstante, los normalistas han celebrado una velada literario-musical en el teatro Elvense, resultando animadísima.

A la terminación, fueron obsequiados con un lunch en el Casino, bailándose hasta la hora de la partida.

Han llegado á la misma plaza vecina de Elvas los presos políticos, escribientes de este Concejo, Francisco Pires Ferreira y Francisco Caldeira, que comparecerán en breve ante un Tribunal militar.

Han sido muy visitados por personas de todos los matices políticos, quienes los juzgan inocentes de los delitos que se les imputan.

Nuevo Procurador

Ayer mañana juró el cargo de procurador de los Tribunales nuestro querido amigo don Francisco Ger.

Los señores jueces de Instrucción y municipal, y casi todos los abogados de esta Audiencia, como asimismo los procuradores, felicitaron al nuevo procurador, el cual los obsequió espléndidamente.

Al antiguo estudiante de Leyes, Paco Ger, le deseamos con toda sinceridad muchos negocios, los cuales seguramente tendrá, por su competencia en asuntos de Derecho y su reconocida civildad, que, apoyados por sus numerosas relaciones, le proporcionarán seguramente muchos triunfos en su nuevo cargo.

Una la nuestra, muy efusiva, á las demás cariñosas felicitaciones que ayer recibió el señor Ger.

DE MINAS

Don Antonio Pradilla, de Azuaga, ha hecho un registro de ocho pertenencias mineras, de mineral de hierro, que con el nombre «Don Narciso», número 7.777, ha descubierto en el sitio La Serrana, término de Azuaga, siendo el terreno propiedad de doña María Luisa Montero de Espinosa.

Don José Benjumea y Zayas, de Sevilla, ha hecho un registro de 50 pertenencias mineras, de hierro, que con el nombre de «San Trabón», número 7.778, ha descubierto en el sitio Cabra Baja, término de Villanueva del Fresno.

La Junta de Subsistencias

Anoche continuó la reunión de la Junta de Subsistencias en el despacho del gobernador civil de la provincia, tomando los siguientes acuerdos:

nador civil de la provincia, tomando los siguientes acuerdos:

Se da cuenta de varias reclamaciones de Ayuntamientos de la provincia, las cuales resolvió la Junta de Subsistencias.

Se acordó el nombramiento de varios delegados, para que en algunos pueblos comprueben las relaciones juradas.

Telegrafiar al ministro de Hacienda, dando cuenta de que el art. 7.º ha sido reclamado por el Ayuntamiento de Berlanga á la Junta.

Liceo de Artesanos

La Junta directiva del Liceo de Artesanos, de acuerdo con el director de la sección dramática, ha organizado para el domingo, 4 de Abril actual, la siguiente función, con este programa que también se cita:

1.º Sinfonía.

2.º El precioso juguete cómico en dos actos, que ha obtenido en el teatro de Cervantes, de Madrid, más de 200 representaciones, original de los señores Muñoz Seca y Pérez Fernández, denominado «Las cosas de la vida».

La función empezará á las nueve y media de la noche.

DE HACIENDA

Por la Delegación de esta provincia se han puesto al pago para mañana los siguientes libramientos:

Señor jefe de Telégrafos, 298,77 pesetas; don Pedro de Mesa, 1.352,75; señor depositario pagador, 38.462,55; don Ignacio Rodríguez, 3.957,78; señor presidente de la Audiencia, 4.000,00; don Fulgencio Trujillo, 217,35; don Eduardo González, 641,86; don Antonio Torres, 212,08; don Antonio Gaspar, 134,37; don Ricardo Liácer, 16,75; y don Antonio Ciudad, 81,55.

RELIGIOSAS

4 de Abril (domingo). La Resurrección del Señor.

Santos del día. — San Isidoro, ob. y dr., Ambrosio, ob., Teófilo, m., Platón y Zósimo, cfs.

El oficio divino y la Santa Misa de la festividad.

Cultos, los ordinarios.

Bendición papal. — Nuestro Excmo. Prelado dará en la Santa Iglesia Catedral, después de la misa pontifical, la bendición papal.

MILITARES

Servicio de la plaza para hoy

Parada y Parque, Castilla.

Jefe de día, señor comandante de Villarrobledo don José Linares.

Imaginería, otro de Castilla don Rafael Martín.

Hospital y provisiones, sexto capitán de Castilla.

Orden de la plaza del 3 de Abril de 1915. — El día 5 del actual, á las doce horas, se reunirá en el cuartel de la Bomba la Junta á que se refieren las Reales órdenes de 19 de Abril de 1904 (Colección Legislativa, número 69), 7 de Mayo de 1906 (Diario Oficial, número 98) y 11 de Mayo de 1912 (Colección Legislativa, número 94), bajo la presidencia del Excmo. Sr. general de la primera brigada, don Vicente Ambel y Cárdenas, y estará constituida por el teniente coronel jefe de Estado Mayor de esta división, don Gabriel González Prats, comandante del regimiento cazadores de Villarrobledo don José Linares, veterinario primero de dicho Cuerpo don Pedro Rincón Rodríguez y el segundo profesor de Equitación del mismo, don Antonio Cañero Baena.

El general gobernador, Villalón.

¡En breve aparecerá...!

DE MERCADOS

Boletín de cotización de productos agrícolas y pecuarios en la provincia

Table with columns for PUEBLOS, Trigo, Cebada, Avena, Garbanzos, Habas, Aceite, and Lana. It lists prices for various locations like Almendralejo, Alconchel, Alburquerque, etc.

La cotización del trigo en todos los pueblos de la provincia es de 16,50 a 17,50 pesetas faltando datos concretos de los pueblos, aisladamente, por las actuales circunstancias.

Sin cotización por falta de existencias

Beneficios de la guerra

No todo han de ser lamentaciones y anatemas contra la más grande hecatombe que presenciaron los siglos, y que actualmente se está desarrollando ante los ojos, impotentes para remediarla, de la culta Europa.

Me refiero al beneficio que ha de reportar a la humanidad la prohibición del consumo y venta del alcohol, que a principios de la guerra impusieron a sus habitantes algunas de las naciones beligerantes y que aún continúa con beneplácito de todos.

Entre todas las enfermedades juntas no producen el número de víctimas que por sí solo acarrea el alcoholismo.

Lindo ramillete que ofrecer al alcohólico en premio a su repugnante vicio, locura, tuberculosis y presidio; ramillete que ostenta en su terminación, como digno remate, la desaparición segura de la familia creada por el alcohólico, en medio de los más espantosos sufrimientos, cual miembro gangrenado que hay que amputar para salvar el resto del organismo.

Si estas son las penas con que las leyes castigan al que comete un delito en perjuicio de un semejante, ¿qué menos hemos de pedir para el que comete tan horribles males en perjuicio de su familia y de su patria?

Yo no soy anglófilo, ni alemanófilo, ni partidario de ninguna nación beligerante; soy español y, como tal, me atrevería a pedir al Gobierno la intervención en la guerra, poniendo como único precio de esta intervención la prohibición absoluta, para siempre, del consumo y venta del alcohol para otros fines que los medicinales o industriales, pues los beneficios habían de ser tan grandes que superarían en mucho a los sacrificios, pudiendo asegurarse que a la vuelta de pocos años sería España la nación grande y poderosa que fué y que tiene derecho a ser.

Claro es, que, mejor aún sería conseguir esta prohibición sin intervención guerrera,

siguiendo ejemplos tan dignos de imitar y la palpable demostración de ser el alcohol el consumidor de gran número de energías, puesto que las naciones, al necesitar de todas ellas, le han suprimido.

Perdona, lector, la deshilvanación de mi artículo, en gracia a lo grande de su intención.

Ramón de la Villa

Monte de Piedad y Caja de Ahorros

Con arreglo a la costumbre de celebrar subasta el primer domingo de cada mes, saldrán a subasta el día 4 de Abril actual en el Monte de Piedad las alhajas, ropas y efectos que por grupos se relacionan a continuación:

Alhajas:

- Un par de pendientes de oro. Cuatro sortijas de oro. Una cadena de reloj de oro. Dos cruces de oro. Dos botones de oro.

Ropas de señora:

- Un vestido. Seis faldas. Un abrigo. Una piel. Dos velos de seda. Un mantón de alfombra. Un refajo. Dos mantones de Manila. Cuatro pañuelos de hilo. Tres camisas. Un par de botas. Un par de zapatos. Dos mantillas para niño. Doce retazos de tela. Sesi toallas.

Ropas de cama:

- Veintiocho sábanas. Siete fundas de almohadas. Cuatro cobertores de lana. Dos colchas de seda. Tres colchas de brocatel. Una colcha de punto. Una colcha de percal.

Relojes:

- Dos de oro. Cinco de plata. Dos de metal. Tres de acero. Uno de pared.

Ropas de caballero:

- Cuatro trajes. Once americanas. Cuatro pantalones. Tres chalecos. Un impermeable. Cuatro mantas (dos de algodón). Tres sombreros. Diez camisas. Ocho camisetas. Nueve calzoncillos. Un corte de traje.

Armas:

- Una escopeta de salón. Un revólver. Una pistola automática.

Muebles:

- Un armario. Un lavabo.

Varios:

- Dos portiers. Unos gemelos de teatro. Una lupa.

Además, salen en segunda subasta los lotes sobrantes de la anterior. Badajoz, 1 de Abril de 1915. El director gerente, José García.

GARNES. Precio medio en pesetas por kilo en canal. GANADOS EXTREMENOS. MADRID. Vacas, no concurren. Ovejas, de 1,85 a 1,95. Corderos con lana, a 2,25. Carneros, de 2,00 a 2,10. Novillos de pienso, no concurren.

Barcelona. Vacas, de 1,60 a 1,65. Bueyes, de 1,65 a 1,70. Carneros, a 2,80. Ovejas, a 2,50. Corderos, a 2,60. Cerdos cebados con pienso, a 1,85. Almendralejo. — Doña María Ruiz vende 664 hectolitros de vino, equivalentes a unas 4.000 arrobas; el tinto con 17 y medio grados y el blanco con 16. Alcuéscar (Cáceres). — Don Francisco Pavón desea vender una partida de 100 cebones de unas ocho arrobas, equivalentes a 92 kilos, a 15 pesetas los once kilos y medio, en la dehesa boyal de Casas de Don Antonio (Cáceres). También tiene a la venta 8.400 litros, equivalentes a unas 700 arrobas de aceite añejo en Alcuéscar, a 12,50 pesetas los once kilos y medio. Badajoz. — Don Ramón Montero de Espinosa tiene a la venta cuatro pisos de corderos merinos finos, para la primera quincena del próximo mes de Abril. — El señor Vizconde del Parque tiene para vender 20.000 kilos de garbanzos de buena clase y tamaño. Dirigirse a su dueño, en ésta. — Venta de alfalfa en verde para forraje, a partir del día 10 del próximo Abril. Los pedidos a don Ramón Montero de Espinosa, ó por teléfono al número 329, de diez a doce de la mañana. — Don Urbano Navascués, Benegas, 14, vende una miera de paja, en la Corchuela, y una incubadora moderna, en su casa, y tiene para arrendar, en la calle de Sepúlveda, una cochera con cuadra, pajar y vivienda para el cochero. — Don José Rincón Funes tiene a la venta yeguas con y sin rastra, mulas y muletas, cebada y avena. — El mismo señor tiene a la venta, en buen estado de trabajo y dispuestas a ser utilizadas: Máquinas segadoras atadoras «Deering», «Ideal» y «Plano». Máquinas segadoras «Elizaldi». Sembradoras «San Bernardo». Rodillo de hierro para desterronar «Croskln». — Rastrillo todo de acero «Deering».

—Desgranadoras de maíz, varios sistemas. —Aventadoras de granos. —Norias para pozo de gran rendimiento «Pérez Hermanos». —El mismo señor tiene a la venta trigo, albilla, chicharros, garbanzos, freijones y batatas (oriundas de Málaga) clase especialísima fina. Para tratar, con dicho señor. —Se vende de ocasión, en estado nuevo, varios arados marca «Royal Blue», «Rud Sack Bacher» y un cultivador americano. Para tratar, don Salvador Trevijano, Arias Montano, 25. —Don Manuel Suárez de Figueroa vende una jardinera de canastillo. Para tratar, con dicho señor, calle Ramón Albarrán, número 6. —Don Antonio Lledó tiene a la venta un colmenar, cercado con paredes de mampostería, con casa y 100 colmenas en explotación. Dicho colmenar está enclavado en el sitio conocido por «La Pinela», próximo a la carretera de Sevilla. Para detalles, en casa de dicho señor, calle Brocense, número 2. —Don Manuel Bueno vende 8.000 kilos de garbanzos sobre vagón a 50 pesetas los 100 kilos. Muestras: Salmerón, 77, ó Cortijo de Casas-Novas. Berlanga. — Don Cándido Rufán Rubiano vende 100 ovejas horras y 80 primas. Para tratar, con dicho señor. Benquerencia. — Don Víctor Sánchez vende 69.000 kilos, equivalentes a 200 fanegas, de cebada pura, a 7,50 pesetas cada 34 kilos y medio. Calamonte. — Don Antonio Hernández Morcillo tiene a la venta 120 lechones de dos meses. Garmonita. — Don José Pavón tiene a la venta 3.600 litros, equivalentes a unas 300 arrobas de aceite añejo, al precio de 12,50 pesetas los 11 kilos y medio. Granja de Torrehermosa. — Don Sebastián de la Gala vende una dehesa de arbolado de 450 hectáreas, denominada «Quemadina» y situada en el término de Malcocinado. Para tratar, con dicho señor, en su domicilio. Guareña. — Don Adriano González tiene a la venta 23.000 litros de vino blanco, equivalentes a unas 2.000 arrobas, de la última cosecha, al precio de 3,50 pesetas una. —Don Mariano Rebollo Tello tiene a la venta 9.200 litros de vino blanco, equivalentes a unas 800 arrobas, al precio de 3 pesetas. La Codosera. — Don Alonso Grajera tie-

ne a la venta 6.325 kilos, equivalentes a 550 arrobas de aceite. Para tratar, con su administrador, en «La Galapaguera» (Portugal), ó con el párroco de La Codosera. —Doña Eladia Centeno Baltasar, del mismo pueblo, tiene asimismo a la venta 2.300 kilos, equivalentes a 200 arrobas, de aceite. Para tratar, con dicha señora. —Don Julián Mero Lucio tiene a la venta también 1.725 kilos, equivalentes a 150 arrobas, de aceite. Para tratar, con dicho señor. Nogales. — Don Agustín Hernández Montes tiene a la venta seis vagones de trigo limpio de buena calidad. Puebla de la Reina. — Se vende un vagón de cuatro años. Para tratar, con don Angel Ginés, en dicho pueblo. A cuatro kilómetros de la población, en la carretera de Alburquerque, colindando con ella y con la vía férrea, se venden, juntas ó por separado, nueve fanegas de terreno. Para tratar, con don C. Pesini, Calle Meléndez Valdés, núm. 50. Quintana. — Don Tiburcio Fernández y don Julio Rigote compran cuanto trigo se les ofrezca a los precios que rijan en la plaza el día de la oferta. —Don Juan Ortiz Quintana tiene a la venta 4.600 kilos de suela de su fabricación, de buena calidad, a 2 pesetas los 460 gramos. —El mismo señor tiene también a la venta 95 cebones de 115 a 140 kilos, equivalentes a unas 10 ó 12 arrobas, y 150 lechones agostones. Para tratar, con dicho señor. Usagre. — Don Juan García Torres vende dos vagones de trigo crucher, dos de trigo rubio, uno de habas y 3.000 kilos de garbanzos regulares, equivalentes a 50 fanegas. Valverde de Burguillos. — Don Emilio Carretero tiene a la venta 1.000 litros, equivalentes a 80 arrobas, de aceite de la última cosecha, y 879 litros, equivalentes a 70 arrobas de aceite de la cosecha anterior. Villar del Rey. — Don Andrés Acosta vende 100 colmenas con sus cobijas, y algunos corchos vacíos. Para tratar, con dicho señor, en el pueblo. Se despachan vasos de leche de vaca por mañana y tarde. Abril, 13, Badajoz. Se vende una máquina de coser nueva. Darán razón, Plaza Alta, 46, Badajoz.

LA EXPERIENCIA HA DEMOSTRADO QUE LAS

PASTILLAS DONA

SON EL ÚNICO REMEDIO QUE CURA SIEMPRE

Toda clase de Tos, reciente ó crónica; Catarros, Resfríos, Garganta, Ronquera, Larngitis, Bronquitis, Aama, etc., etc.

Pedir las PASTILLAS DONA en todas las farmacias, al precio de 1,50 pesetas la caja.

Depósito en Extremadura Droguería de D. Antonio Rubio.-Mérida.

Se hacen muestras eléctricas luminosas iguales a la que tiene el CORREO DE LA MAÑANA, y con varias combinaciones de colores en la luz. Se facilitarán presupuestos gratis a quien lo solicite en la Administración de este periódico.

C. PESINI Operaciones de toda clase sobre fincas rústicas. Meléndez Valdés, 50. Apartado de Correos número 24

Tip. La Minerva Extremeña, de Florencio Ger, con linotipias de Ricardo Mendoza.

Antes de comprar máquina de escribir, examinad LA "SMITH PREMIER 10 VISIBLE,"

No tiene tampoco sino cinta de dos colores. — Sin cinta ni cuerda de tracción. — Es la única con teclado completo y escritura visible. — Posee un selector de columnas, único manejable y de utilidad para hacer el trabajo más complicado. — Montada a bolas. — Indestructible. — Suavísima. — Con carro intercambiable. — Posee en un solo modelo todo lo que se conoce en máquina de escribir.

ASEGURADA POR 10 AÑOS Representante regional: Victorino Gullón Cabo. — TOLEDO, Plaza del Colegio Infantes, número 2 Para BADAJOZ: Francisco Moreno Rivas. — Trinidad, núm. 18, bajo. Delegado general: Otto Streitherberger. — BARCELONA, calle Universidad, núm. 106.



